

Gerente: Peabo, Dr. Victor Sanabria Editor: Sociedad Tipográfica de San José Administrador: Adriano Ari Director de la Imprenta: Luis Cortés G.

CORREO NACIONAL

Suscripción mensual: \$ 2-50 Número sueltos: 10 cts. Oficina y talleres: Avenida 2a. Este 100 y al Sur del Banco de Costa Rica Teléfono 438 Apartado 111

Diario de la mañana

AÑO VII

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 25 DE SETIEMBRE DE 1925

Núm. 2073

SERVICIO ESPECIAL DE NOTICIAS MUNDIALES

Barco que se estrella en las rocas No quieren que Costa Rica se retire de la Liga de las Naciones



BRUSELAS.—El Rey Alberto en las regatas organizadas en ocasión de la Fiesta Nacional

Un formidable incendio

Casa Blanca, 24—Un terrorífico incendio ocurrió esta madrugada ha destruido gran parte de la ciudad, en cuenta varios de los principales edificios: considerándose las pérdidas en una gran cantidad de dólares que aún no se ha podido calcular.

Atentado automovilístico

San Diego, California 24—Arrojó a sus víctimas en un precipicio a orillas del camino de Pershin poco después de la una de la mañana, un automovilista, quien se cree procedente de Los Angeles, huyó entre la obscuridad, dejando a un hombre muerto y una mujer gravemente herida, quienes trataron de evitar la desgracia lo mejor que pudieron.

Carreras aéreas

Washington 24—Los jefes del departamento aéreo han decidido efectuar carreras aéreas en el campo de Mitchell los días ocho, nueve y diez del próximo mes de octubre.

Resultada de los juegos de base-bal

New York 24—Liga Nacional: Filadelfia 1, Pittsburgh 2, New York 0, San Luis 8, primer juego; Boston 6, Cincinnati 1. Liga Americana: San Luis 3, Filadelfia 6. No se efectuaron más juegos.

El arreglo de la deuda francesa

Las negociaciones de la deuda francesa se abrirán formalmente con la conferencia que se celebrará hoy a las diez de la mañana entre los comisionados franceses y americanos.

Muerto en una pelea

Angora 24—Una colisión entre ciudadanos de Zumbaku que fue reportada por las autoridades debió únicamente a la disputa por intereses británicos. Tres fueron muertos en el encuentro.

Los Vapores Hospitales

Londres 24—La propuesta para el establecimiento de Vapores Hospitales, fue presentada hoy. Los periódicos en vista de las frecuentes catástrofes aéreas hicieron una campaña en pro de la causa, con muy buenos resultados.

Los planes de Gardin

Cologne 24—El General Gardin ha dado sus planes para recompensar su actitud a los periodistas cuando lo visitaron.

Los comentarios de los periódicos son favorables a los planes.

La guerra en Africa

Rabat 24—Después de una importante pelea en que las tropas francesas cerraron el camino de la vanguardia enemiga, estos hicieron cuanto estuvo a su alcance, por conseguir refuerzo, pero las tropas se negaron a pelear.

Tres peruanos son atacados en Arica.

Arica, setiembre 22—Julio Soto y Víctor Bellina, auxiliares de la delegación plebiscitaria peruana, notificaron a las autoridades plebiscitarias que fueron atacados en las calles de Arica, pero ninguno de ellos sufrió herida grave.

También se informó por teléfono desde Tacna que un peruano que no ha sido indentificado, fué atacado también en esa ciudad, pero faltan detalles del suceso.

No es cierto que lo hayan herido

Fez, setiembre, 22.—Abd-el Krim espera que la estación lluviosa a que se acerca sea un poderoso aliado a su lado. En un discurso pronunciado en Targuist aseguró a sus partidarios que "el invierno pronto restablecerá nuestra situación de vencedores. Las fuerzas europeas las componen luchadores de verano y ustedes son guerreros de todas las estaciones."

Noticia no confirmada

París, 25 —La agencia de información francesa no ha podido confirmar los informes de que Abd-el Krim ha sido herido por un disparo de ametralladora en una pierna. Pero el consular, el hecho de que frecuentemente se presente en puntos muy separados, parece indicar que está muy activo.

Matan un Beniurtaguel

París, 25.—Informan que se continúan sometiendo las tribus indígenas, pero el cabecilla de los Beni Urriagué. Arned Ben Zelem fue muerto hoy cuando avanzó desarmado hacia los rebeldes y les dijo que se rindieran; la respuesta fue una lluvia fatal de disparos.

La Liga aprueba las bases para las futuras conferencias sobre problemas económicos y desarme

Ginebra, setiembre 22.—La Asamblea de la Liga de Naciones, en las sesiones plenarias de sus comisiones, estableció las bases para suturas conferencias internacionales sobre desarme y cuestiones económicas.

La comisión del desarme aprobó una resolución, según el texto de la cual el Consejo de la Liga hará un estudio preparatorio para una conferencia sobre la reducción y limitación, de armamentos de manera que será posible convocar la conferencia formalmente tan pronto se haya obtenido la seguridad deseada.

Excitación al Consejo

La resolución para la conferencia económica invita al Consejo a que examine cuanto antes el proyecto para la creación sobre las bases más amplias posibles, de un comité especial para que prepare una conferencia internacional que se encargará de examinar los problemas económicos y el restablecimiento en general de la prosperidad.

Murió el Comandante Maloney, del Estado Libre

Dublin, 22.—El Comandante Maloney, jefe del servicio de aviación del Estado Libre, fué muerto al desplomarse su aeroplano durante el curso de aviación en Cúragu.

Barco que se estrella

Londres 24—El Correo Diario, periódico de esta localidad, da cuenta de un radiograma recibido de New York, el cual dice que un barco de la Cunard se estrelló contra unas rocas, cuando estaba a mil doscientas millas de New York.

Ejecución de malhechores

Shanghai 24—Doce asaltantes a mano armada fueron ejecutados públicamente en esta ciudad, después de la parada de ley que se hace a los condenados.

La parada y ejecución fueron presenciadas por miles de espectadores.

Consecuencias de la ley seca

Newark 24—El Presidente de la Cervecería más grande de este lugar, ha ofrecido presentar su renuncia como Presidente de la Asociación cervecera de Estados Unidos, a causa de su oposición a los informes presentados por los representantes de la asociación para contraer un compromiso con algunos interesados referentes a la modificación de la ley Volstead.

Triunfo de los biratas

Pittsburg 24—La supremacía de la Liga Nacional demostrada hasta hoy fue afianzada con el triunfo de los Piratas de Pittsburg.

Derrota al Cincinnati

Cincinnati 24—Boston después de una lucha reñida y despaciosa, venció hoy a Cincinnati, en el primer juego por seis carreras contra una.

Se pretende que Francia aumente sus pagos

Washington 24—Recientes negociaciones se hacen públicas para hacer comprender el buen espíritu que anima a Francia para pagar sus acreencias: Actualmente el gobierno paga sobre sus créditos exteriores 125 millones de dólares pero a partir de 1925 requiere que estos pagos bajen hasta 58 millones de dólares. En tal sentido se complementan los esfuerzos de Caillaux—Se trata de obtener una revisión de los acuerdos para obtener nuevamente una revisión de los pagos en los diez años siguientes.

No quieren que se retire Costa Rica

Ginebra, 22 —Francia accediendo a insistencia de los estados latinoamericanos, presentó una resolución a la Asamblea de la Liga de Naciones manifestando el deseo de que la República de Costa Rica no cumpla con su decisión de renunciar de la Liga de Naciones, puesto que su colaboración es muy apreciada.

Por qué fueron retirados los cañoneros yanquis de Nicaragua

(Mensaje de Washington)

Las amenazas de disturbios en Nicaragua que impulsaron al Ministro de los Estados Unidos a pedir el envío de barcos de guerra como medida de precaución, no han sido llevados al terreno de la práctica y los informes llegados a Washington indican que la situación ha mejorado considerablemente.

Los cañoneros enviados a puertos nicaragüenses regresaron a Panamá. Se asegura que los intereses norteamericanos no han sufrido nada con motivo de los últimos disturbios en Nicaragua y que ya no es necesario la presencia de los barcos de guerra.

Anoche hubo carreras de automóviles

Mucho sentimos que los organizadores de las brillantes carreras de automóviles que se organizaron anoche, no hubieran participado su programa a la prensa y al público.

Varios autos pasaron por allí volados no en tercera sino en décima.

Esos muchachos debieran participar de ese gusto a los amigos que podrían gozar del espectáculo del lanzamiento de barro y de los simulacros de muerte.

Disposiciones Oficiales

Se revocó la resolución del Agente Principal de Policía de Higiene y Salud Pública que ordenó la clausura de la botica que tiene establecida en Limón don Carlos Kirpatrick, y se dejó al Colegio de Farmacéuticos su derecho a salvo para que ocurra a la vía contencioso-administrativa, si lo tuviere por conveniente.

—Se tiene a don José Manuel Herrera como único propietario de la concesión de fuerza hidráulica hecha a Manuel Ruiz Rodríguez, en virtud de traspaso.

—Se tiene a don Benjamín Zumbado Solís como único propietario de la concesión de fuerza hidráulica hecha a don Charles Richard Close Luckon, en virtud de traspaso.

Un zeppelin gigantesco de Estados Unidos

Puede realizar un vuelo sin parada de 6.000 millas a 85 por hora

Los planos para un gigantesco super-zeppelin, que tenga dos veces el tamaño del Los Angeles o del desdichado Shenandoah y más seguro que cualquiera de los dos, se están trazando por los expertos de la Goodyear Zeppelin Corporation.

El doctor Karl Arnstein y el Capitán Eraest Lehmann, expertos en zeppelins alemanes que ahora son vice presidentes de la corporación, están encargados de la labor de los planos.

El proyectado super-zeppelin ha sido bautizado por adelantado con el GZ-1 (Goodyear Zeppelin 1.)

Los expertos estudian no solo la construcción de esta super-nave aérea pero también las probabilidades de llegar a construir naves aéreas mayores.

Crean que el valor de aumentar el tamaño de la nave se basa en que podrá llevar más pasajeros y carga, y viajará a mayor velocidad, teniendo mayor radio de alcance.

Se sienten confiados de que las naves podrán capear el tiempo más malo. De hecho estiman que las naves más pequeñas pueden también capear la tormenta más ruda.

El doctor Hugo Eckner, que trajo al Los Angeles a través del Atlántico, está ahora estacionado en Akron. Se asombró al oír decir que el Shenandoah se había partido.

«Había entendido siempre que estaba demasiado fuertemente construido para que pudiera ocurrirle tal accidente», dijo. «Sin embargo yo puedo garantizar que ese destino no lo sufrirá el Los Angeles».

Los funcionarios de la Goodyear Zeppelin Corporation, creen que el progreso futuro del zeppelin será constante y rápido.

El proyectado GZ-1 tendrá una capacidad de 5.000.000 de pies cúbicos de Helium y tendrá más de 800 pies de largo.

El Los Angeles tiene capacidad de 2.500 pies cúbicos mientras el Shenandoah, tenía 2.150.00

El Los Angeles es 660 pies de largo mientras el Shenandoah era 680 pies.

El proyectado GZ-1 tendrá entre 660 y 930 pies de largo.

El globo tendrá un diámetro de unos 120 pies mientras la altura de la nave en total del piso a la barquilla de control hasta la parte superior del globo será de 130 pies.

Llevará motores que desarrollarán un total de 400 caballos de fuerza. Los funcionarios creen que podría hacer un viaje sin parada de seis mil millas a una velocidad de 85 millas por hora. Los vuelos a menor velocidad podrían extenderse a 8 o 9.000 millas se cree.

Envío de los lectores Candidatura Luján

Señor Editor del *Correo Nacional*.
Ciudad,

En este importante diario de la prensa nacional, n.º 2071 de fecha de ayer, he visto con placer que la candidatura pro Luján ha tenido buena acogida y tomado incremento entre el pueblo sensato de nuestra sociedad; y no puede ser de otro modo, pues todavía hay entre nosotros, personas sensatas de las que no miran la política como medio de hacer fortuna. El partido que decididamente apoya esta candidatura, es independiente de las influencias de los eternos politiqueros de oficio, sólo se preocupa por el bien público: sólo el nombre de José Luján, muy conocido ya como hombre progresista, humilde y desinteresado, es suficiente garantía para que no se frustren nuestras esperanzas; y como si esto no fuera bastante, su nombre va acompañado de otros también de mucho prestigio, como son don Claudio González Rucavado—, tan querido de todos—, y don Cleto González V., hombre competente y experimentado en asuntos políticos financieros y sociales. A la postre figurarán otras personas que deben asimilarse a las capacidades, ilustración y virtudes que poseen los tres candidatos dichos. ¡Ojalá pudiéramos tener en el Congreso hombres como éstos! El porvenir de la Patria dejaría de ser tan incierto, y acaso tan desastroso.

UN AMIGO DESINTERESADO
San José, Setiembre 24, 1925.

Está Ud con TRANCAZO?
siente Ud. síntomas?
pida en la
BOTICA VARGAS
las famosas **OBLEAS**
contra esta enfermedad
que está ahora de moda.
SON INFALIBLES

La fiesta de Nuestra Señora de las Mercedes

Ayer, con motivo de la celebración del día de Nuestra Señora de las Mercedes, los oficios religiosos habidos en la Parroquia que lleva ese nombre fueron extraordinariamente concurridos.

Atención
A los señores médicos se les avisa que en la **BOTICA VARGAS** se vende el **Suero contra la Gripe**, específico contra la influenza y sus complicaciones.

Marítimas

Limón, 23.
Hoy a las 11.15 horas fondeó el vapor alemán «Teutonia» de 3914 tons, procedente de Hamburgo y Amsterdam, vía Cristóbal C. Z. con 17 horas de mar de Cristóbal. Trips. 136. Capitan Otto J. Langer y consignado a John M. Keith. Carga: 8063 bultos con 632840 ks. Correo 9 sacos. Pasajeros de Hamburgo: Walter Scholz, Arthur Zenner, Franz Bayer, Franz Miltenberger, Alberto Dayo Pérez, Josef Perina Kurt Barui, Emil Rosenbaum, G. Yula Altmann. De Amberes: Macedonio Padilla, Rafael Chaves. De Cartagena: María y Diego Martínez, Carmen y Eustaquio Sandino. De Cristóbal: Fraderik Day, Alfredo Meneses Sánchez, Rafael Sanabria Martínez, Carlo Osvalda Atilla y Emmanuel Couza, Roberto Quirós, Edmundo, Eligio y Carmen de Balardo M. En tránsito para Puerto Barrios 80.

El Autogiro. Nuevo aparato de aviación

—Recientemente hacia el Tímes de Nueva York alusión a la invención de un ingeniero español en el ramo de la aviación, y que promete ser un gran paso para la conquista del aire.

Su autor, el señor la Cierva, explicaba poco ha en una conferencia la naturaleza e historia de su aparato. Hélas aquí:

Tres sistemas de vuelo se han intentado hasta ahora; la imitación del vuelo del ave, que ha sido impracticable, y quedó abandonado; el aeroplano y el helicóptero.

El aeroplano resuelve el problema del vuelo, pero como su sustentación sólo se logra por la velocidad, si ésta falta por cualquier accidente, sobreviene la catástrofe. El 80 por 100 de éstas se debe a la toma de tierra en velocidad exagerada.

El helicóptero suprime este riesgo, porque asciende y desciende verticalmente; pero su mecanismo es muy complicado y el equilibrio es inestable.

De la consideración de los inconvenientes de ambos sistemas nació la idea del autogiro, que puede desarrollar una velocidad grande en sentido horizontal y otra velocidad pequeña en sentido vertical para el ascenso y aterrizaje; esto produce un gran rendimiento y una máxima seguridad.

La idea fundamental del aparato consiste en reemplazar los planos fijos por una hélice, movida por el viento.

Comenzó el inventor en 1920 sus primeros ensayos, pero el primer aparato se desequilibraba por un desplazamiento del centro de presión. En su vista, intentó el empleo de las dos hélices de pasos contrarios para compensarse; pero se influían mutuamente, y la de abajo marchaba más despacio que la de arriba. Ensayó entonces un nuevo aparato con una sola hélice, basando su funcionamiento en una teoría admitida como cierta en todos los textos de aeronáutica, pero resultó falsa esta teoría al aplicarla, y fracasó el intento.

Hizo entonces un nuevo ensayo de dos mandos distintos; uno por alabeo de las alas y otro por movimiento de la cola; pero tras este ensayo llegó a la resolución del problema con la ideación de las alas articuladas y libres, y obedeciendo al equilibrio, entre la presión y la fuerza centrífuga.

En enero de 1923 se logró que el «autogiro» se elevara a dos metros de altura y avan-

zara en un espacio de 200 metros, y el último día de ese mismo mes, el capitán Spencer hizo en el aparato un vuelo de cuatro kilómetros en círculo a 25 metros de altura, realizando un aterrizaje vertical.

Perfeccionado el invento se llegó al tipo número 6, que pilotado por el capitán de artillería señor Lóriga (que se atrevió a subir con una sola ligerísima explicación) voló durante ocho minutos a 200 metros de altura y tomó tierra sin rodar.

El 12 de Diciembre último, el propio Lóriga realizó un vuelo hasta Getafe, cronometrado oficialmente por comisarios de la Federación Aeronáutica Internacional en doce minutos y ocho segundos.

Fué la primera vez que viajó así por los aires un aparato nuevo distinto del aeroplano.

Se han construido para llegar al tipo número 6, unos 32 aparatos, de los cuales trece sufrieron su destrucción total.

En el Salón de Aeronáutica de París tuvo el «autogiro» un éxito de sensación, y allí se ha planteado la cuestión siguiente:

¿Es aeroplano? ¿Es helicóptero? El Sr. Cierva contesta: No; es «autogiro». Esta cuestión se resolverá en el Congreso de Praga de septiembre de este año.

El primer aparato lo construyó totalmente a sus expensas; para el segundo, tercero, cuarto y quinto se hicieron algunas piezas en la Escuela Industrial, y el sexto lo ha construido la Aviación militar.

Los pilotos han sido los señores Gómez Acebo, Lecea. Ureta, Spencer y Lóriga.

En el Instituto de Ingenieros Civiles de Francia se ha dado una explicación con películas, y el capitán Hirschauer, de autoridad mundial dice del aparato las siguientes palabras:

«Sin duda, el más bello descubrimiento de los últimos doce meses—y sin duda lo más bello desde el comienzo de la Aviación—tiene [como autor al ingeniero español, señor Cierva.]»

«Hay un hecho cierto, y es que sucede, con mayor violencia aún que lo hizo la aparición del helicóptero, el edificio de nuestras concepciones clásicas.»

(DE R. C.)

Grandiosa y extraordinaria fiesta a Santa Teresita del Niño Jesús

El próximo domingo 27 de Set. a las 8, a las 12 y a las 16 horas en

SAN PABLO DE HEREDIA

Hay buena carretera para autos y camiones

Oiga!!! no se deje engañar

Esa INFLUENZA que le esta matando la curará solamente con **CAPSULAS CONTRA INFLUENZA** de la Farmacia Grillo.

Y para esa TOS necia que deja la INFLUENZA, no hay nada tan bueno como el **Jarabe Quita-Tos**

Recuerde que nuestras especialidades no tienen rival en el mercado Farmacéutico.

Vea que no lo engañen. No se deje engañar. Ocurra a la **FARMACIA GRILLO**.

50 vs. al Norte de la Botica Oriental.

Gran Hotel Pensión Italiana

El restaurant más apetecido por la gente de buen gusto

SERVICIO PARA BANQUETES

COMIDA - CONCIERTO JUEVES Y DOMINGO

CUARTOS LUJOSAMENTE AMUEBLADOS

El Propietario, F. VALLINI

Gran agitación política en Nicaragua

Emiliano Chamorro y el Dr. Corea en la danza

Gran agitación política existe en estos momentos en Nicaragua, según mensajes recibidos ayer. Ha sobrevenido con motivo de las declaraciones del Presidente Solórzano y de las renuncias del Ministro de Hacienda y del Subsecretario don Marcial Erasmo Solís. A este último ya se le aceptó la renuncia.

Lo que se discute es la orientación que debe tomar el Gobierno, sin salirse de los Pactos de Transacción, pues los candidatos a la Presidencia, derrotados en la campaña electoral pasada, Dr. Luis F. Corea, liberal disidente y el General Emiliano Chamorro, están tratando de que se les tome en cuenta, y de que se constituya un Gobierno nacional, conforme al plan que cada uno ha elaborado por su cuenta y el cual están discutiendo, o van a discutir en breve las Directivas de los Partidos.

A pesar de lo dicho todo parece indicar que se afianza el

Gobierno que preside el Sr. Solórzano, y que los dirigentes de las diversas agrupaciones políticas tratan de acurparlo.

El último movimiento subversivo, fué inruento y ya esto es seguro de que va prevaleciendo la cordura sobre las pasiones seculares desatadas.

Este mismo brote de rebelión nos dió la pulsación de aquel organismo. Sabemos ya cuál es la actitud del Presidente, leal y enérgica, la del Partido Liberal, comprensiva y desinteresada, y la de los Estados Unidos, que parecen dispuestos a apoyar el orden, sin apelar a aparatosos desembarques de marinos.

También el chamorristo nos dió a saber cuáles es el grado de su moralidad.

Confiamos, en que, de esta última fase política porque atraviesa Nicaragua deben salir triunfantes los ideales de la paz y de la confraternidad, necesarios para impulsar la civilización y el progreso.

Telefonemá de Tres Ríos

14 h. 30 m.

Con las campañas echadas a vuelo, atronadoras bombetas en los aires, la banda municipal y gran cantidad de pueblo, ha sido recibido en este momento el Pbro. don Santiago Zúñiga a su regreso de Roma, a donde llevó el afecto filial de sus feligreses para el Santo Padre con motivo del Año Santo.

Se siente en el ambiente el trepidar emocionado y cariñoso de los feligreses probando tan patéticamente el cariño para su querido párroco.

Presentamos al Pbro Zúñiga nuestra cordial bienvenida y sirviera felicitación por la muestra de cariño recibida de sus feligreses.

Las carreteras del Sur se están poniendo malas

Hay que conservar la vía de Acosta

Malas noticias llegan de Aserrí y Acosta: la costosa carre era que allí ha hecho la Secretaría de Fomento, está bastante destruida. La furia del invierno y el intenso tráfico han hecho lavados y derrumbes.

Los carros se van hasta la bocina y los cuadrúpedos tienen que atascarse.

Ahora no es posible hacer trabajos pues ni hay fondos, ni tampoco es oportuno. Pero los vecinos debieran interesarse por los desagües y por cortar los ramajes que producen tanta humedad.

Envío

El misterio de la plata

En los últimos meses del Gobierno de Tinoco, el Banco de Costa Rica, como recaudador de rentas, exigía a todos los deudores el pago fraccionario de un colón, en moneda de plata; y así logró acaparar casi toda la moneda en circulación. Después de la salida de Tinoco, se dijo por los periódicos que éste había exportado la moneda, llevándose la consigo. Ahora resulta que la moneda (excepto la fraccionaria de 10 y 5 céntimos) aparece de nuevo en circulación por orden del Gobierno, pero resellada y por el duplo de su valor nominal. ¿Quién ha hecho tan pingüe negocio, duplicando así el capital? ¿Es el Banco, o es el Gobierno? O son ambos en conivencia. Vale la pena de escudriñar lo que al respecto haya de cierto.

Hay abundancia de moneda en circulación, al extremo de que el comercio en grande lo considera inconveniente. Sin desconocer que es mejor el metal porque tiene su valor intrínseco que el billete mal respaldado, en cantidades grandes resulta incómodo. Ahora bien, vamos a lo que interesa averiguar: ¿De dónde ha salido tanta plata? Del Banco Internacional, me dirán, ¿Cómo llegó allí? ¿Quién ha hecho el negocio del duplo del valor? Esto es lo que se desea saber a fin de que desaparezcan las dudas de que haya allí un negocio turbio; y el público pide que se aclare el punto. El señor Ministro de Hacienda es el llamado a explicar este enigma que para el público es un misterio.

VOX POPULI

LA RESPUESTA

¿ - ?

Es un libro utilísimo

Cuál...?

La recopilación de las leyes, decretos, acuerdos y reglamentos desde 1824

El primer tomo saldrá pronto

ORDENES

Cartago: Bienvenido Ortiz San José: Mac. Vargas C.

Captura de una casa de juego

El Inspector de Policía de la Primera Sección Aniceto Vindas en compañía de los señores Francisco Montoya, Justiniano Salazar y José J. Vargas lograron localizar una casa en donde se jugaba recio y parejo. Lograron decomisar varias barajas, algunas velas, y dinero en efectivo, y también darle caza a algunos de los jugadores. El sitio en donde los infractores de la ley fueron aprehendidos queda cerca a la Estación del Atlántico.

No más trancazo

Las capenas CONTRA INFLUENZA que vende la FARMACIA GRILLO, lo cura rápidamente.

Todo el que lo ha usado se ha curado con él.

SECCION HISTORICA

A cargo de Eladio Prado, C. de la Real Academia de la Historia

Documentos relativos a Nuestra Señora de Los Angeles

El Proyecto de Ordenanzas enviado al Ilmo. Sr. Brieño

Y con estas condiciones todos los Arriba referidos Establecen y fundan esta cofradía siendo seruido el Yllmo. señor Don Fr. Alonso Brizeño del consejo de su magd.—obispo deste obispado de conceder dha licencia y confirmación que se le suplica que con ella y el favor de Dios confían de cumplir todo lo que aquí sean obligado por ser para su ssto. seruido y firmaron con el dho. sr. Vicario los bue supleron.....

Don Alo. de Sandobal

D Frc. de Echaua.

D. Diego De Ovando y Espinosa

Ambrosio de Brenes

Frano. de Quiros

Christoual

de Araya

miguel

rrodrigues

Ante my

Juo. CapaDelago

notto."

La aprobacion.

"Nos Don Frai Alonso Brizeño, por la gracia de Dios y de la Santa Sede Apostólica, Obispo de este Obispado de Nicaragua de el Consejo de su Magstad. & Por quanto por parte de los hermanos y cofrades dela cofradía de Nra. Señora de los Angeles, que se celebra en la ermita de la dha. aduocación, que tiene la Ciudad de Cartago de la Provincia de Costa Rica de este nro. Obispado fueron presentadas ante Nos las Ordenanzas, y Ca-

pítulos delas foxas contenidas antes de esta fechas para el seruido de Dios nro. Señor buen orden y concierto de ella, y assi presentadas las dhas. ordenanzas, por su parte nos fue pedido, y suplicado las mandassemos confirmar, y aprobar, para que fuesen guardadas, y cumplidas y executadas como en ellas se contiene, o como mejor nos pareciesse. Y por Nos vistas, y que son hechas para el seruido de Dios, Nro. Señor, bien y utilidad dela dha. cofradía, buen orden y concierto de Ella,—tubimoslo por bien. Por tanto confirmamos y aprobamos las dhas. ordenanzas en todo y por todo segun y como en ellas se contiene por el tiempo y término que fuere Nra.voluntad, y les mandamos las guarden, y cumplan en todo y por todo como en ellas se contiene bajo las penas en ellas contenidas y mandamos no usen de otras ordenanzas algunas sin que primo. sean vistas y confirmadas por Nos. En testimonio de lo cual mandamos dar y dimos las presentes, firmadas de Nro nombre, selladas cod Nro.sello y referendadas del infrascripto nro.Secretario en la Ciudad de Granada en veynte y dos dias,de el Mes de Henero de Mil y seiscientos y cinquenta y tres años.

Frai Alonso, Obispo de Nicaragua.

(hay un sello)

Por Mo.de s. s. i. (borrado) el Obispo

Fernando de Ribera Secrio."

Instruyendo AL PUBLICO Y AL COMERCIO

El señor Secretario de Gobernación ha ordenado y hecho circular una extensa hoja: contiene toda la legislación del Sistema Métrico que se hará respetar en todo el país.

La iniciativa partió del Municipio de San José, pero se extenderá a toda la República, lo que será un gran beneficio.

Hay bondad en esa ley y con su implantación los comerciantes tendrán a su favor muchos centavos. Los lecheros tendrán que vender su artículo por litros y ciertas botellas han de llevar una etiqueta con su contenido, pero en centilitros.

El Ferrocarril del Norte tendrá que variar sus indicadores de vía, pues de hecho la yarda tiene que desaparecer.

AGUAS QUE PUEDEN VOLVERSE PELIGROSAS

INTERESA A LOS PAVENOS

Para lavar el café de los beneficios de Rohrmoser Haos, Dr. Giustiniani, Segundo Zonta y Sucesión de Ortuño se usa el sobrante de la acuequia de Pavas. Pero con dichas aguas también se surte el taller mecánico y de fundición del Ferrocarril de Costa Rica, las cuales se ensucian mucho y constituyen un peligro. Por eso se le pasó un oficio al Síndico Peraza, de Las Pavas y al Departamento de Sanidad para que hagan las investigaciones del caso y se evite el mal, pues parece que hasta con petróleo crudo se mezcla el agua.

Pronto se corregirá el mal, pues el 1º de octubre se abren los beneficios.

REALIZACION
DE LIBROS POR FIN DE INVENTARIO,
ENCONTRARA EN LA
LIBRERIA ESPAÑOLA
de MARIA v. DE LINES
a 0.50 cts. volumen

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos
Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José Costa Rica
Adela v. de Jiménez e Hijos
CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
APARTADO 343 TELEFONO 278
agente en Cartago,
MANUEL FREER

LA VENEZIA
Almacén de Abarrotes y Provisiones
Ventas al por mayor y al detal
FABRICA DE CAFE MOLIDO
Especialidad en envíos a domicilios
Llame al teléfono 72
Bienvenido Ortiz — Cartago

Té Medicinal Azteca
Ha importado este maravilloso medicamento por medio del señor Cónsul de México, la Clínica del Dr. Figueres, donde está a la orden del público

Noticiero Social y Personal

MEJORÓ EL PRESIDENTE DEL CONGRESO

El Lic. don León Cortés ya está bueno de su ataque de influenza; mucho lo celebramos y desde ayer volvió a sus labores legislativas.

VIAJE A APAIKAN

Pasada la ceremonia nupcial de don Enrique Esquivel V. y doña Claudia Serrano de Esquivel partieron para Coronado donde pasarán una semana en la hacienda Apaikan.

REGRESO DE UN NEGOCIANTE

Ya se halla aquí don Manuel Hernández después de pasar una temporada en ciudad de México. Posible parece que se radique de una vez entre nosotros.

GRAVEDAD DE UN DIRECTOR

Don Jaime Brenes Castro, M. N. director de la escuela superior de vapores, se halla sumamente grave con ataque de pneumonia. Ayer hubo una nueva consulta médica. Hacemos votos por su mejoría y por la tranquilidad de su familia.

COMISION OFICIAL

Para encontrar a los médicos Núñez Frutos y Schapiro precedentes del exterior, el señor Subsecretario de Salubridad y el Oficial mayor don Pepe Font se trasladaron ayer a Turrialba a recibirlos a nombre del Gobierno.

GUARDAN CAMA

Larga es la lista de caballeros, señoras y señoritas que se hallan enfermos. Sentimos que el reporte nuestro no sea completo, pudiendo anotar los siguientes casos:

Don Oscar Baudrit, cumplido empleado de los Archivos Nacionales padece de gripe.

La niña Lygia Espinach, alumna del Colegio de Señoritas sigue de suma gravedad.

Ya mejoró doña Lila Bonilla de Beer, quien tuvo una larga enfermedad.

En Puntarenas está enfermo el Dr. Sergio Fallas.

Doña Berta de López Cantillo, está muy delicada en Esparta.

ONOMASTICOS

Fueron ayer muy cumplimentadas las estimables señoritas Mercedes Carrión Astúa y Mercedes Soley Carrasco, estimables amigas nuestras que recibieron a sus muchas amistades con motivo del día de su santo.

Que la dicha sea para ellas su eterna compañera.

ENFERMO

El joven don Claudio Mora se halla en cama a consecuencia de un fuerte ataque de angina. Deseamos que mejore.

RESTABLECIDOS

El Lic. don Melico Sáenz Cordero hállase ya bueno. Sufrió una operación quirúrgica pero va reponiéndose.

También está ya casi bueno de su fractura don Francisco Arias Arburola.

Ayer pasó bien doña Josefina B. de Degado, quien se halla en la Clínica de San Juan de Dios.

También ya se halla mejorada doña Emilia de Guerrero.

Don Manuel Parra ya está bueno.

Doña Angelina Velarde de Mena está ya en pie, mejorando de su enfermedad.

Ya está buena la señorita Titina Alvarez Chacón.

El Gobernador de Puntarenas ya está bueno.

VIJAJANTES

El Padre Cascante Vargas regresó a Oreamuno.

—Estuvo en Bagaces don José Soto.

—Procedente de Cañas pasa sus vacaciones aquí el competente Director escolar, don Ovidio Salazar.

—De Tres Ríos vino don Terencio Peralta.

—Pasó unos días aquí la señorita Aurora Somarribas.

—El Ingeniero don Manuel Benavides estuvo aquí.

—Regresó de la ciudad de Limón don Fernando Robles Vargas.

—Salió para Puntarenas y Guacacaste don Enrique Vega.

—Estuvo en Puntarenas el Auditor del Ferrocarril, don Manuel F. Quezada.

—Vino de Puntarenas la señorita Yolanda Amador.

—Aquí se halla don Juan Guido.

ULTRAMAR

Vino de Nicaragua doña Irma de Cooper.

—Prepara su regreso a Estados Unidos el Dr. Espinosa, quien de paso por esta ciudad ejerció con su acostumbrada pericia su profesión.

—Don Jorge Zeledón Castro sale para el Norte. Pasará una corta temporada en New York haciendo compras. Lo despedimos queriendo que su viaje sea muy satisfactorio.

SERENATA EN PUNTARENAS

El candidato a diputado, don Porfirio Molina, recibió en Puntarenas el homenaje de sus amigos con una espléndida serenata el pasado domingo. Se calcula en 500 el número de asistentes.

Movimiento bancario

Cambio Nacional

Ayer cerraron las operaciones los Bancos en la siguiente forma:

Nueva York.....	400 3/4
Londres.....	388 —
Paris.....	96 —
España.....	289 —
Italia.....	83 —
Suiza.....	388 —
Bélgica.....	88 3/4
Berlin.....	400 3/4
Amsterdam.....	40 —

Las únicas bajas que hubieron ayer fueron los tipos con Suiza que bajó medio céntimo y con Bélgica que bajó un céntimo; los demás tipos han permanecido fijos.

Caja de Conversión:

El saldo que había en la Caja del día martes ascendía a \$ 660 417.74.

El miércoles Entraron \$ 8900 y Salieron \$ 1 009,34 quedando un Saldo de \$ 659,49 7,49.

Entre estos dos días ha habido una baja en el valor del saldo por valor de \$ 928,34.

Antes de pedir mercadería a Europa o EE. UU.

PIDA PRECIOS A

Alfonso Altschul

SAN JOSÉ

El Inspector Judicial en Limón

Partió para Limón el Inspector Judicial Lic. don Juan Rafael Vargas. Fué enviado con el objeto de que le sirva de asesor al Alcalde que conoce de la intención de contrabando de whisky de que ha venido hablándose tanto en estos días.

La sumaria en cuestión fué recibida en San José el lunes pasado y devuelta el miércoles a la oficina de origen.

Conoce Ud. la Pomada Lassar para toda clase de úlceras aún de ma caracter?

Pídala en la BOTICA VARGAS

Yugoeslavia

Unión ministerial.—El mes pasado prestaron juramento de oficio los miembros del nuevo Gabinete de coalición, denominado «Pashitch-Raditch», nombres de los jefes de los principales partidos que lo forman.

El primer acto del nuevo Gobierno fué poner en libertad a Raditch, jefe del partido de los campesinos croatas, a quien se había acusado de conspirar contra el Gobierno yugoeslavo en unión de la Tercera Internacional de Moscú. De este modo se ha conseguido, por lo menos aparentemente, la unión nacional, que no se había tenido hasta ahora.

En la pequeña ciudad de Nettuno, Italia, firmaron varios convenios los representantes de Yugoslavia e Italia. Pero uno de ellos, italianos y yugoeslavos gozarán de igual libertad en el puerto de Fiume.

Movimiento de vapores

Limón 24 de setiembre 1925.

Hoy a las 6 hs. tondeó el vapor francés «Puerto Rico» de 3666 toneladas, procedente de Saint Nazaire, vía Cartagena Colombia, con 19 hs. de mar de Cartagena. Tripulantes 148. Capitán Jean Simón, y congnado a Felipe J. Alvarado y C^o Carga Lastre Borreo 4 sacos. Pasajeros de Saint Nazaire: P. Santiago Zúñiga, Domingo y Simón Zamora, Carmen Zumbado, Emilia v. de Zumbado, Albertina Villalobos, Carmen y P. Manuel Umaña Badilla, Angelina Varela, Zoraida y Aquilena v. de Saborio, Tóbias Salas, Isaias Rivera v. de Pradilla, Laura de Jara, Elena Jiménez, Teresa de García, Tito Cortin García, Isolina y Claudia Cascaente, Benavides Gutiérrez, Catalina Sánchez Chavez, Milton Gutiérrez Sánchez, Jenaro y Fidel Chavez, Imelda y Primo Chacón, Cipriana v. de Blanco, Antonio Jara Bogantes, Ramona de Bonilla, Francisco Bonilla, Zoila Bolaños, Luis Azofeifa Aguilar, Eliseo Soto, Ismael, Alfredo, Marcelino y Julián Rodríguez, Domingo y Casto Murillo. De Pontre a Fitre, Silvestre Fioravanti. De Cartagena, Ana de Rivaflecha. Pasajeros en tránsito 85.

Hoy a las 6 y 30 hs. fondeó el vapor Norteamericano «Pasajeros» de 3743 toneladas procedente de New York, vía Habana y Cristóbal, con 13 hs. de mar de Cristóbal. Tripulantes 132. Capitán C. R. Glenn, consignado a United Fruit C^o Carga 5473 bultos con 329569 kilos. Correo 340 sacos. Pasajeros de New York Laura Homs, Margarita Torres, Eugenio Cruz, Charles Bean. De Habana, Abraham Coote. De Cristóbal, Ewan y Pauline Hansard, Julio V. Herpers, Rafael Coto M. Luis Schapiro, Graciela e Isidora Heilbron, Musmano Domeco, Francisco Paternoster, Andrés Napolitano, Charles A. Reid, Ricardo Stevenson, William Cooping, Ramona Mora y niña, María y Juan Siches. Pasajeros turistas 15.

Hoy a las 7 y 30 hs. fondeó

Grandiosa fiesta de Santa Teresita de Jesús, Patrona del Catecismo de la parroquia de San Pablo de Heredia, el domingo 27 de setiembre.

A las 6 y media a. m.—Comunión General de las Sras. Catequistas, de los niños de la Explicación y de los devotos de Sor Teresita.

A las 8 a. m.—Misa solemne a gran Orquesta con revestidos y Sermón.

A las 10 a. m.—Procesión. La imagen será llevada por cuatro Angeles. Multitud de jardineras alfombrarán el camino con flores.

A las 12 m.—Loas a Sor Teresita compuestas por la misma Santa. Declamadas por niñas de la Explicación.

A las 4 p. m.—Solemnísimo Rosario con Exposición del Santísimo Sacramento y Sermón.

DURANTE EL DIA estará la milagrosa imagen de Sor Teresita a la veneración de los fieles.

Orden de la Procesión.—1^o Cruz Alta, 2 Los hombres en dos filas, 3 Las jardineras, 4 La Imagen, 5 Los sacerdotes, 6 Las mujeres en dos filas.

Durante este acto todos los asistentes cantarán.

Se invita a todos los vecinos de la parroquia de San Pablo y a todos los feligreses de las otras parroquias vecinas y a los que quieran obsequiar a Sor Teresita con sus oraciones y limosnas.

El Cura,

ABE CASTILLO-VEGA

el vapor holandés Venezuela de 3847 toneladas, procedente de Hamburgo y Amsterdam, vía Cristóbal C. Z. con 17 hs de mar de Cristóbal. Tripulantes 142. Capitán. A. R. Nyboer y consignado a Alberto Aragón Carga 5834 bultos con 519745 kilos. Correo 276 sacos, tres paquetes. Pasajeros de Dover, Dr. Solón Núñez, de Trinidad Pierre Longe, Darel Bailey. De Amsterdam, Carlos Eger, Alexander Neretz, José Krug. De la Guayra, Cecilia y Nicolás Díaz, de Puerto Colombia: Samuel Cooker, Goalaeva, Roberto y Leopoldo Corredor, Luciana Hor, Francisca Nela Orenó. De Cristóbal, Eduardo Moreno, Rohamad Ali, Amelia Castro, Antonio Almsr, Antonio Sánchez, Antonio, Juan y Venozia Portuguese, Domingo de García, Mario Ugarte, Juan Galez, Ricardo Ventura, Alberto Breckleman. Pasajeros en tránsito 3.

Hoy a las 11 y 20 horas zarzó para Saint Nazaire, Francia, vía Cristóbal C. S. el vapor francés, «Puerto Rico» de 3,666 toneladas y 148 tripulantes: Capitán, Jean Sinón y despachado por Felipe J. Alvarado y C^o Pasajeros para Santander, Miguel Coll Rame, para la Guaira, Jesús Rodríguez Eugenio Noriega, Juan Castillo, Idelfonso Patiño, Segundo Lozada, Miguel A. Rivera, Víctor Salcedo, José Mandoza, Miguel M. Breto, Patricio, Miguel y Esteban Fernández, Fulgencio Mora, Modesto Aguilera, Tomás Mojica, Luciano Fernández, Pedro Fuentes. Casto Suárez, Benjamín Rodríguez, Marcelino Alfonso, Miguel A. Fernández, Francisco José Suárez, Idelfonso Rodríguez, Angel María Suárez, Juan Valerio, Jorge Millán, Félix Manuel Salazar, Idelfonso Suárez, Dolores Velázquez, Pedro Bravo, José M. González, Pedro R. Martínez, Danazio López, Alejandro Patin. Santiago Rojas, Carlos R. Rodríguez, Roque Jacinto Gil, Lorenzo Velazquez, Isidro Rodríguez, Rafael Patiño, Pedro, Higinio y Luis Carreño, Ramón N. Suarez, Claudio, Fermín e Idelfonso Rivera, Juan B. Suárez, Lorenzo Suárez, Felipe S. Pino, Pedro Hernández, Juan Gullarte, Luis Rodríguez, Jorge Mora, Afar, Julián, Millan, Higinio, Danis y Francisco Fernández, Pedro Pinto, Gilberto y Marcos Fidel Millan, para Puerto Colombia: Fernando Travesi Rebolledo, Angel T. Rebolledo, Julia M. de Travesi, Elvira, Angela María Pilar y Manuel Travesi Rebolledo, María Anido de Travesi y niña, Emilio Moratal Villanova, Cayetano Polino, Eloisa P. de Polino y niño, para Cristóbal, Kohlweis Michael, Francisco Alvarado, Josefina de Blanco y niña, Carlos Blanco Campo, Elías Sánchez, Tomás Badiola. Sin carga ni correo.

Hoy a las 9 hs. fondeó el mototavelor Panameño «Linda», de 44 toneladas, procedente de Bluefield Nic con 18 hs. de mar. Tripulantes 10 Cap. Al Surgeon, y consignado a Felipe J. Alvarado y C^o Carga lastre. Correo un saco. Pasajeros Fred Williams, E. de Williams, Elena Morris, Andrés Lawson, H. Hervis y niña. En tránsito para Colón 8.

A. S REES
Cap. de Puerto

United Fruit Company

Servicio de Vapores

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre Nueva York y Limón, llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana, y zarpan los días sábados en la tarde.

Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores, harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA harán el servicio entre Nueva Orleans y Limón, llegarán a Limón los días viernes en la mañana y zarparán en la tarde del mismo día.

En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, de regreso en Tela y Habana.

Habrán un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón y los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día. En el viaje de venida harán escala en la Habana.

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA, de la Elders & Fiffee Ltd. llegarán a Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, vía Kingston, y zarparán los días viernes en la tarde, para Bristol, Inglaterra, vía Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sres. Sasso & Piric Sucesores sub-agentes, en San José.

M. M MARSH,
ADMINISTRADOR

San José, Abril 4 de 1925.

CONGRESO CONSTITUCIONAL

El Monopolio de Armas
Horario de las Oficinas Judiciales

Pasadas las 3 de la tarde celebraron sesión los señores Representantes. Ocupó la presidencia el Lic. Cortés quien ya se restableció de su dolencia. Asistieron también los secretarios Sr. Rojas y Sr. Jorge Ortiz

SE OPONE EL DIPUTADO VOLIO

No conviene festinar este negocio. Me opongo a la dispensa de trámites, ya que no está presente el diputado Fonseca Zúñiga, miembro de la Comisión.

SE ACEPTO LA MOCION

Pasó la moción El Lic. Cortés dice que el nuevo proyecto es bueno y que cabe acogerlo. Protestó al diputado Jorge Volio, quien afirmó que el proyecto es atentatorio contra la libertad del comercio. Llama la atención del Congreso.

En iguales términos se expresó el diputado Díaz. Aquí, el que no está en el candelero nada consigue y conviene abrir los ojos.

Don Jorge Ortiz refiere que desde el 27 de mayo está presentado este proyecto. La comisión no ha informado. Sus advertencias le valieron nuevas protestas del general Volio, quien no se explica el marcado interés del gobierno en traerlos aquí este negocio en plenas sesiones extraordinarias. Reta a don Jorge Ortiz para que explique el proyecto. El diputado Díaz dice que no hay mora en la comisión, pues fué a don Enrique Fonseca a quien se encargó la redacción del dictamen.

Presidente.—El proyecto es muy aceptable. Está basado en la ley inglesa y se inició por gestiones de don Juan José Montelegre. El diputado Fonseca escribió un dictamen muy favorable y por razones especiales no se publicó.

Don Jesús Pinto dice que en sus fincas andan los chiquillos con rifles, aun nacionales y que los policías, no obstante la ley de armas, no se los quitaban.

Estoy en espera de la ley. Después se cruzaron alusiones y chistes entre el general Volio y don Leonidas Briceño sobre rencorcellos de la Cámara.

LECTURA DEL PROYECTO

El secretario Ortiz da lectura al proyecto bastante entabado y lleno de complicaciones. Para obtener permisos de introducción de armas habrá necesidad de ocurrir al Secretario de Seguridad.

Se levantó la sesión a las 4 y 40.

ACTA
Con los rituales de estilo se formalizó la anterior.

HORARIO DE JUSTICIA

El Ejecutivo en desacuerdo con los otros dos Poderes

Se tramita el nuevo horario propuesto para las oficinas judiciales. Se ha propuesto nuevo horario, de acuerdo con las condiciones climatológicas de cada zona, estimando las necesidades de cada localidad.

La nueva fórmula no ha gustado a los señores del Ejecutivo cuyo Secretario de Justicia vetó la ley emanada del Congreso.

Ahora hay divergencia de pareceres entre los tres Poderes.

La Comisión en parte propone un resello.

Se habla de que el Ministro de Justicia mantiene su criterio vetatorio.

La Corte Suprema está por dejar las cosas como actualmente están.

SE TRABAJA POCO

El diputado don Ernesto Ortiz vuelve a la carga como antes.

El Despacho de Justicia, dice, está muy atrasado. Cada día se crean mas alcaldías y juzgados y los asuntos no marchan al día.

DICTAMEN

Puesto a votación el dictamen de la Comisión se aprobó y la ley recibió el primer trámite.

ARMAS PROHIBIDAS

El Ejecutivo introdujo un nuevo proyecto para reglamentar la portación y venta de armas y municiones.

El diputado Ortiz, don Jorge, dijo que el proyecto original estaba vivo desde el principio de la legislatura. Pide que se le dispensen trámites.

Están por llegar nuevos carros del tranvía

Es notorio el mal estado de muchos carros del tranvía: están en uso desde hace largo tiempo y han ido deteriorándose de tal modo que con frecuencia se les tiene que enviar al taller para su reparación. Hasta la hora las deficiencias sólo han afectado al tráfico en general; no ha producido daños personales.

El señor administrador de la empresa, celoso como es porque haya buen servicio, acaba de manifestar que muy pronto vendrán al país nuevos vehículos.

FERRETERIA

Miguel Mora Ch.

Ofrece nuevamente, entre su mucha existencia, hierro liso galvanizado, hierro para techo, vidrios, pinturas, mecate extranjero y toda clase de artículos para hogar, artes, oficios y construcciones.

Notas Cortas

Por el tren del Atlántico han llegado últimamente numerosos enfermos de malaria. Proceden de las fincas de bananos. Han ingresado al Hospital.

Un novillo bravo escapado no se sabe de donde, llevando a rastra la sega, sembró el pánico ayer en la vecindad de los Mercaditos.

Fuó detenido el boyero Gerardo Artavia por trabajar con una yunta de bueyes en deplorable estado de flacura.

Fuó encontrada abierta, de noche, una de las escuelas que funcionan en el Edificio Metálico.

Falleció don Federico Strozo, de origen alemán, a la edad de 40 años.

Victima de la influenza dejó de existir doña Ignacia Torres de Fonseca a los 65 años de edad.

El señor Noé Castillo dió una serenata frente a la casa de don Alfonso Araya.

Debiles - Convalescientes - Ancianos
tomad El Gran Vino SANSON
DE VENTA en "El Aguila de Oro" Pujol Hnos.

EL INVIERNO SIGUE DERRIBANDO CASAS

El invierno está por no dejar en pie ningún edificio de los dañados por los temblores, o que son muy antiguos. En la Avenida 6ª, entre calles 5 y 7, cayó de cuajo una casa. No hubo desgracias personales porque en ese momento llovía con fuerza. Con este son siete los edificios que se han derrumbado en lo que vá del presente mes.

En el Barrio de Aranjuez se han formado dos oquedades: una de 3 metros entre calle 15 y avenida 11, y otro entre la misma avenida 11 y la calle 17. Todas las vías de ese barrio están enyerbadas.

Un trayecto de la vía entre las calles 5 y 7 ha sido cerrado al tráfico.

Más de 35,000 frascos
Vendidos en el año que acaba de terminar
¿Por qué?
Porque el Linimento Krup Zúñiga lo usan para todo DOLOR.
De Cabeza de Muelas de Cara de Cerebro de Cintura de Espalda de Piernas de Dislocaciones etc. etc. etc.
Donde hay Linimento Krup no hay dolor.
Botica Tropical y to das las farmacias

VENDEMOS EN NUESTRAS OFICINAS: Papel impreso pero limpio, bueno para envolver o para tapicerías. "Correo Nacional"

Esa es la mujer

Cada mujer es un poema viviente de sublime belleza y de verdadera bondad. Para hablar de ellas tal como nuestro corazón lo ansía sería preciso que por un secreto y misterioso privilegio pudiéramos remontarnos a las infinitas Regiones Celestiales y pedirle a Dios toda su sabiduría para venir luego con el alma henchida de esa grandiosa inspiración a modelar con la pluma nuestro elogio, así como el arpa modula sus rítmicos sonidos al tenue contacto de los gráciles dedos que la pulsán.

Pero nuestro propósito no es decir la frase más hermosa que ella merece, no, queremos tan sólo expresar el concepto que a nuestro alcance está en su condición de compañera del hombre en sus luchas, en sus trabajos, en sus amarguras y en sus dichas que le caben a este ángel que sacrifica su vida y que posee el don misterioso y divino de atraer nuestros corazones y nuestros pensamientos con el secreto de su delicada y tierna espiritualidad.

Por eso decimos que cada mujer es un poema viviente de infinita ternura y de belleza; ellas son las que inspiran en nosotros todas las más delicadas y nobles acciones de que seamos capaces. Si es la novia nublil que hemos soñado en plateadas noches de clara luna sabe abrir el cofrecillo de nuestras almas acongojadas con la llave de nácar y de oro de sus

promesas; si es la hermana, ella viene en medio de la diaria fatiga cotidiana a enjugar con su amor fraternal sincero y puro las angustias de nuestro corazón; si es la abuela, aquella mujercita de la arrugada tez y de los cabellos cual copos de nieve, ella fué la que con cánticos halagadores para el alma inocente de los niños nos dormía en nuestra blanda cuna, y si es la madre, oh madre, dulce nombre que llena nuestros corazones de una dulzura inefable que parece acrecentarse a cada minuto que transcurremos en esta aciaga vida, en donde nuestros pensamientos más sanos van para ser autor de nuestros días; dejad oh pensamientos que vibren estas palabras hondamente sentidas como una ofrenda espiritual a la santa mujer que es mi madre, y dejad que se desgranen mis palabras como fragantes pétalos de rosas y claveles, y que caigan sobre su cabeza augusta como una ofrenda de toda mi veneración y amor.

La madre es la más grande, la más pura y la más gloriosa de todas las criaturas creadas por el espíritu infinitamente grande de Dios. Ella encierra en el ánfora grandiosa de su corazón como en un joyel de rica pedrería las más delicadas y transparentes esencias de la ternura y del amor.

C. A. M.

Las delicias del servicio doméstico

Del mal servicio doméstico se quejan hace tiempo las patronas. Es difícil conseguir una sirvienta que desempeñe bien su cargo, y que no tenga malos hábitos.

Entre el gremio dicho acaba de batir el record una cuyo verdadero nombre se ignora, pues cada vez que es llevada a la Sección de Policía ha dado un patromímico distinto.

De esta vez dijo llamarse Ofelia. Solo un día estuvo en casa de doña Adelia de Gámez y se llevó una cantidad de ropa.

No para en ninguna parte: su objetivo es el robo; en cuanto logra atrapar una joya, géneros, dinero, etc., desaparece.

A veces sólo ha permanecido en una residencia media hora.

Va ahora al Buen Pastor a purgar sus faltas.

Conferencia del Sr. Ministro de México

El lunes próximo a las ocho de la noche dictará una conferencia en el Teatro América el señor Ministro de México don Antonio Mediz Bolio; esta conferencia versará sobre México y se dictará a solicitud de la "Asociación de Estudiantes Universitarios". La presentación del orador la hará don Moisés Vincenzi. En estos días circularán los programas. Las localidades se consiguen con los señores don Felipe Gallegos Iglesias en la oficina del Lic. don Leonidas Pacheco y don Alfredo Sánchez Morales en la Imprenta Nacional.

Dr. RAFAEL A. GRILLO
Médico y Cirujano de la Universidad de Bonn, Alemania
Obstetricia, Enfermedades de mujeres y de las vías urinarias
Despacho: FARMACIA GRILLO - De 9 a 11 a. m. y de 2 a 4 p. m.
TELEFONO: DE DIA 1023 - TELEFONO: DE NOCHE 1141

Suscribase a este diario

REFRESCOS TRAUBE CERVEZA

La Federación católica de Francia

Hace pocos meses se agitaba la nación francesa de uno a otro confin por los alaridos de anticlericalismo de su Gobierno y por la resistencia de los católicos, que no querían dejarse arrebatar sus derechos ni sacrificar a los caprichos de los políticos.

Actualmente la ofensiva anticlerical ha cesado casi del todo. Y podemos afirmar que ello es debido a la organización que encabeza estas líneas. Ahora los adversarios comienzan a hablar de «concordia nacional», de «unión sagrada»; lenguaje que equivale a reconocer la derrota. El día que al anticlericalismo, antipatriótico por naturaleza, se le antoje, nada significarán esas palabras de concordia nacional y unión sagrada; pero ya no tendrán que háberse las con un ejército desorganizado sino con una milicia bien aguerrida, a las órdenes de la Federación Católica de Francia, que el General de Castelnau dignamente preside.

No fué pequeña la sorpresa de los políticos franceses anticlericales y masores al verse enfrentados por las huestes católicas tan rápidamente organizadas y que despertaron a su favor la opinión de la mayoría de los ciudadanos fran-

ceses. ¿Qué extraño que Painlevé, tan anticlerical como su predecesor Herriot, cambiara de política y adoptara una actitud moderada y conciliadora, después de ver el éxito de los católicos franceses.

A las pocas semanas de organizarse esta Federación, se alistaban bajo su bandera el Comité de Defensa Religiosa, la Federación de las asociaciones de los Padres de Familia, las Uniones de juventudes católicas, de agricultores, de estudiantes, de médicos, de banqueros, de maestros, de ferroviarios, etc, etc.

Sin embargo, la Federación Nacional Católica de Francia no ha venido a suplantarse a ninguna de las organizaciones ya existentes, nacionales o diocesanas, sino más bien a estimular a todas ellas en su propio campo de acción. Tampoco se arroga la Federación el derecho de dictar a los católicos en materias doctrinales, pues eso pertenece a la Jerarquía eclesiástica. Pero es propio de esta asociación, compuesta de varones activos, el emprender y estimular toda empresa digna del apostolado sealar, y tomar en la lucha y en la defensa de la religión, esa parte activa que los sacerdotes y Sres. Obispos no pueden tomar.

Dificultades para iniciar la mortual del señor Ortuño

Don Gaspar Ortuño había dictado hace algunos años sus disposiciones testamentarias.

Ha dejado un capital valioso de muchos millones de colones en salidos en efectivo, acciones bancarias y valiosas propiedades, entre las cuales se cuentan dos beneficios de café, uno en Las Pavas y otro en Desamparados.

Pero como la vida de don Gaspar se prolongó, gracias al régimen de orden y de trabajo que empleó en la vida, y a su buen sistema de viajes a Europa, años más tarde redactó un codicilo.

Parace que ambos documentos original y agregado serán presentados al Juzgado Civil correspondiente al Lic Castro Brenes.

Pero se presenten algunas dificultades, y hasta se dice que el Licdo. Venegas es quien tenga que actuar pues fué abogado del señor Ortuño casi 40 años.

Se habla también del abogado don Julio Sáenz y de valiosos donativos a algunos particulares y parientes.

EN CHILE

Un Congreso Femenino

—Y en verdad, dado que se quieren en todo caso congregar las mujeres en cuerpos de liberantes, sería un ideal el Tercer Congreso de la A. J. C. F. (Asociación de la Juventud Católica Femenina), reunido hace poco en Valparaíso. Felicitó en expresiva carta el Ilmo. Rvmo. Sr. Arzobispo de Santiago, Mons. Errázuriz y Valdívieso.

Es aquella Sociedad eminentemente apóstolica; y así, en sus labores del Congreso se trató con entusiasmo de los medios de propaganda católica: vida parroquial, catequesis, escuelas para obreros, sindicatos, consagración de los hogares al Sagrado Corazón, etc., etc. Ni se olvidaron de tomar acuerdos para oponerse a la instrucción laica, al divorcio, a la propaganda protestante, a las tendencias de separación de la Iglesia y el Estado.

Bendiga el Señor tan generosos espíritus, y haga fecunda la obra del III Congreso de las

Juventudes Femeninas de la gran nación chilena.

Estadísticas de la guerra

—Si hemos de dar fe a las estadísticas publicadas recientemente por el gobierno soviético acerca de la participación de Rusia en la guerra europea, la pérdida de hombres fué hasta ahora grandemente exagerada. Según ellas, el número de muertos no pasó de 775,400.

En cambio, varios escritores militares las hacían subir desde millón y medio a dos millones y medio. Al comenzar la guerra, el ejército ruso se componía de 1,423,000 hombres, y en los tres años y medio que tomó parte en ella, maviizó 15,798,000 hombres. Los gastos llegaron a \$ 27,500,000,000. Delas 5,912 fábricas que había en Rusia, 3,200 se transformaron en productoras de municiones y material de guerra, en las cuales trabajan aproximadamente dos millones de obreros.

Dr. Herdocia
MEDICO Y CIRUJANO
C. de la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS
Ojos - Oídos - Nariz
y Garganta

HORAS DE OFICINA
DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
Contiguo al TEATRO VARIEDADES

Se le llama la atención a los comerciantes de Puntarenas

El Gobernador [Esquivel] de la provincia del Pacifico ha publicado un bando llamando la atención de los industriales y comerciantes de Puntarenas, que están en mora, para que se apresuren al pago de impuestos, antes del 1º de octubre. De lo contrario y siguiendo el procedimiento de la Intervención de San José, se cerrarán los negocios, pues así lo dispone la ley de Hacienda Municipal.

Relojería Suiza
A. CHAPATTE
Gran surtido en aretes, broches, relojes pulsera para hombre
TODA CLASE DE REGALOS
Precios los más bajos de plaza
Composiciones de Relojes.
Trabajos de Platería
TODO GARANTIZADO
FRENTE ROBOT HNOS.

En el Congreso se habló del retiro del cable de Puntarenas. Una moción muy importante presentó en el Congreso don Jorge Ortiz. Como la base de la concesión del servicio de los postes del ferrocarril del Pacifico (75 dólares al mes) es el mantenimiento de una sucursal en el puerto, y visto el rumor de que la empresa se retirará, el señor Ortiz pretendió fijar la obligación de sostener la oficina en el contrato adicional. Pero hubo molestias y la proposición se retiró. El diputado don Ernesto Ortiz hizo un rudo ataque a las concesiones extranjeras que gusto mucho por lo franco y valiente.

FINALIZO EL CURSO DE INSTRUCTORES SANITARIOS

Ambos cursos de los Inspectores Sanitarios a cargo del señor Seeling, llegado de Panamá, han terminado con buen éxito. Los gastos de residencia de ese profesor corren a cargo del Estado y los honorarios profesionales los pagó la Institución Rockefeller. Posiblemente en 1926 se haga un esfuerzo semejante. Una semana más estará por aquí el delegado, pues aprovechará la llegada del doctor Núñez, quien arribará hoy.

Notas bimensuales

Algunas escuelas han entregado ya las notas bimensuales, invención de don Roberto Brenes que todavía no se ha corregido, pues a los padres no les gusta esperar 60 días para tener un reporte de la conducta y aplicación de sus hijos. Es esa la tercera nota que se da. Ahora se inician los repasos y los escolares se disponen a aumentar sus esfuerzos, pues se va a exigir mayor seguridad para ganar los cursos siguientes.

Mala asistencia en un Colegio

Nos informan varios estudiantes adultos que en la escuela respectiva de esta ciudad la asistencia es defectuosísima. Hay gran apatía entre los alumnos y convendría estimular las presencias. En el asunto no tiene que ver el tranqueo pues la fuerza de la enfermedad ya pasó. Posiblemente se irá a la su presión de ese plantel.

Programa para la retreta del viernes 25

- 1º Polonesa Militar, Chopin.
 - 2º Obertura fantástica. Covert.
 - 3º By the light of stars, fox (estreno) Sizamore.
 - 4º Pugliacci, fantasia, Leon cavallo.
 - 5º La Gioconda, danza de las horas, Poochielli.
- ROBERTO CANTILLANO
Director

Almacén Canossa

YA LLEGO!!

La nueva remesa de Leche Condensada marca DRAGON que se vende a \$ 37 la caja de cuatro docenas

Han recibido una nueva remesa del famoso "CHIANTI FASSATI" y que venden a \$ 28.00 caja de 12 litros y \$ 31.00 de 24 medios litros.

LA COPA BLANCA
CARTAGO
Departamento de Ferreteria

HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, batilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos llantas para carreta, y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuercas, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas, roca y ladrillo. ACERO en barras, carbón Cock, hierro liso, negro y galvanizado. VIDRIOS, cerraduras y llaves "Yale". Gran variedad de artículos de ferreteria. Escobas para patio, cuchillos, machetes y palas. CEMENTO "Alsen"; clavos, alambre de cerca, arado cocinas de hierro para leña, laboratorios varios modelos. Podoros, que alto y tan bajo. Muebles de Sarchí sillars, etc. Pinturas Alabastine etc. CATRES Americanos grandes y pequeños. Felpudos. Mangueras alambradas, MATERIAL DE CANERIA, Tubos, codos, niples, varios tamaños y gruesos. Maletas para viaje, varios tamaños, precios bajos. ALUMINIO, variedad de artículos, ollas, calderos, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescado. COCINAS para leña tres tamaños, precio de ocasión.

MATERIAL PARA CLOACA, belga tubos, codos, sifones, tees, "V" etc. INODOROS, americanos, tanque alto y tanque bajo de diversos modelos. Se envian precios y diseños a solicitud. TARROS, para leche de 40 litros, Hierro enlosado, Fiambreros. ABARROTOS en general, Material de barro Belga para cloacas. GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fécos. SILLAS DE VIENA, color de caoba.

Casa establecida en 1893
TELEFONO Nº 11
Rivera & Cia.

De Heredia

En esta ciudad el domingo 20 del corriente, dejó de existir el niño Fabio Gregorio, hijo del caballero don Esteban Barrantes Herrerá y doña Rosa Cortin de Barrantes. El mismo domingo a la una de la tarde, fué llevado el angelito a lo Iglesia del Carme; el acompañamiento hacía el cementerio, fué muy numeroso. Damos nuestro pésame más sentido a sus aflijidos padres don Esteban Barrantes y doña Rosita Cortin de Barrantes; a sus abuelos y demás dolientes

Tango ejecutado por la Banda

En unas de las piezas que la Banda de esta ciudad ejecutó el domingo en el Recreo, mucho gustó la penúltima, la cual es compuesta por el artista don Leonado Soto, Músico Mayor de la misma Banda.

Próxima Boda

Muy en breve se efectuará en esta ciudad el enlace matrimonial del señor don Manuel Chaves con la simpática señorita Rosita Contreras. Anticipamos nuestra felicitación.

Hogar de gala

El hogar del señor don Guillermo Bonilla y doña Esperanza Martínez de Bonilla, se encuentra de plácemes por el arribo de una hermosa chiquinita, por lo que los felicitamos deseando felicidad para la chiquitina.

—Un hermoso bebé ha llegado a

colminar de dicha el hogar del respetable amigo don Jorge Pacheco y doña Ofelia Arias de Pacheco. Los felicitamos.

Delicada operación

A la apreciable Sra. doña Conchita Chaverri de Brenes, esposa del señor don Leonidas Brenes, le practicaron en días pasados una delicada operación los doctores don Marcos M. Rodríguez y don Santiago Zamora, habiendo quedado sumamente bien la expresada señora, por lo que nos alegramos.

Actitud de un policial

Mucho nos ha gustado la actitud del policial don Rafael Hernández, a quien le corresponde el número 32, por el activo cumplimiento que hace a la llegada de los camiones a lo esquina de La Floresta. Hace días los muchachos a la llegada de esos vehículos, se agrupan a estorbar al pasajero, interrumpiendo la salida, y hasta el lunes tuvimos la ocasión de ver al disciplinado policía, presentarse enérgico con los muchachos, no dejándolos arremetarse al camión. Felicitamos al señor Hernández por su cumplimiento y ojalá los demás compañeros procedan igual.

Corresponsal

Noticias de Centro América

Tegucigalpa, 22.

Se estableció en Juticalpa una escuela de fabricación de sombreros de junco.

Esta noche se dará una fiesta de arte en el Teatro Nacional a beneficio de la Gota de Leche, institución que progresa satisfactoriamente.

Fué nombrado Mayor Departamental el General Pedro Tremínio. Está restablecido el General Tiburcio Alvarado.—*Reconciliación.*

¿QUIEN TIENE LA CULPA?

El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, como se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente la enfermedad nos destruiría y el mundo quedaría despoblado. Hasta que aprendamos la manera de evitar las enfermedades, tenemos que agradecer que poseamos los medios de abatirlas y curarlas después de ser atacados, cuando, a semejanza de un salvaje con su hacha levantada, se presenta a quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones que se han hecho universales, que se presentan en cada país y clima, y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosis, Afecciones, Debilidad Nerviosa, Afecciones de la Garganta y Pulmones, así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la PREPARACION DE WAMPOLE se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Casi se puede decir que es la misma vida incorporada en un solo artículo elaborado por la industria humana. El Dr. E. C. Vivanco, de Buenos Aires, Argentina, dice: "Certifico que he usado la Preparación de Wampole con resultado halagador." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

PALABRAS

de un niño sobre el Alcoholismo

Hace 104 años de la Independencia de nuestra República; en estos 104 años de vida independiente hemos tenido mucho adelanto y también muchos atrasos, y estos atrasos debemos quitarlos, pero primero debemos quitar el vicio del licor porque hay hombres que sólo piensan en beber aguardiente y no se acuerdan de sus hijos que talvez se están muriendo de hambre y esto es una pérdida para la República.

Si estos hombres guardaran ese dinero que se beben en licor, sería una gran riqueza para la República, pues mientras más hombres ricos hayan en el país, mayor es el adelanto para nuestra Patria porque se pueden llevar a cabo valiosas empresas que son para el progreso público.

Nosotros como caballeros de Don Bosco, cualquier día que estemos fuera del Asio debemos luchar con ánimo contra ese vicio para que la Nación progrese mucho y sea más respetada. Y qué honra para nosotros sería poder acabar con este vicio; la República en general nos lo agradecería; y qué honra le harían a este Colegio de Don Bosco si nosotros ex alumnos salesianos, pudiéramos acabar con este flagelo que tanto mal le hace al país; honra futura para nosotros y para esta casa que nos ha enseñado a vivir honradamente.

RONULFO ARIAS

(Se ha respetado la redacción del autor, alumno del Colegio Salesiano, de Cartago.)

Sección Deportiva a cargo de Albert de Porte

La integración del Comité de Cultura Física

En la última sesión celebrada el martes próximo pasado por la Junta de Representantes de Clubs ligados de foot ball, el Representante de la Junta Nacional de Cultura Física, señor Salazar Gagini, hizo algunas referencias sobre la integración del comité de la Junta que él representa.

En dichas referencias negó estar de acuerdo con que dicha Junta sea integrada por elementos de distintas clases de deportes, cosa que aprobó el señor don José A. Chaves, a quien nos cabe el honor de felicitar, ya que dió un paso en parte favorable para el base ball, deporte que siendo de la importancia que posee, ha tenido siempre mal acogida en el seno de los centros futbolistas, cosa digna de censura.

Ya que se ha tratado de este asunto, creemos que en favor de la causa que tan encomiablemente defendió don José A. Chaves, débese trabajar y al efecto nosotros hacemos nuestra primer instancia, ya que eso irá en la seguridad y buen estado de cada uno de los deportes que se practican hoy día en Costa Rica, o sea el foot ball, base ball, baskets ball y pelo.

Una sugestión que nos permitimos hacer es la que siendo el foot ball el deporte de más desarrollo, tenga 4 representantes, el base ball que tenga 2, el basket ball 1 y el polo otro, que formarían el Comité que más o menos está integrado por 8 o 7 miembros.

Ojalá que el señor Chaves continúe apoyando esta idea, no solo personalmente sino por «La Tribuna» de donde es competente redactor deportivo, cosa que de seguro le

agradecerá altamente la Liga de Base Ball, los Clubs y los aficionados en general a otros deportes ajenos al foot ball.

Por nuestra parte trabajaremos empeñosamente por todos los medios que a nuestro alcance estén ya que el punto de que tratamos tiene una capital importancia para todos aquellos que amamos la vida del Sport Nacional en todos los aspectos en que tiene que presentarse motivados por mil causas favorables o desfavorables, citando de primer orden el desfavorablecimiento de los actos de muchos de nuestros llamados deportistas que batan al alcance de su altura al deporte que no practican, y que es ante la legalidad de sus igualdades un compañero, o mejor dicho un hermano que para favorecer a nuestro Sport deben mantenerse al frote de una armonía y de una fraternidad que parecense a los seres unidos por la sangre que corre en las venas, hijos de una misma madre, o idealistas con un mismo ensueño de victoria.

Nuestra excusa

Presentamos a nuestros lectores la excusa del caso, ya que en nuestra «Sección Deportiva» correspondiente al número de ayer por error de caja se suprimió el tercer número del programa de la función beisbolista del viernes próximo, que es la exhibición de una cinta cinematográfica.

La otra excusa la hacemos por haber incurrido en un error de redacción consistente en que el resultado del concurso N° 1 es el que equivale al concurso N° 2, y viceversa.

Remate de una cañería el 10 de octubre

Oportunidad para otros Municipios

El 10 de octubre y con base de \$ 14 666 70 el Municipio de Puntarenas, hará un gran remate de una tubería de hierro galvanizado muy bien conservada. Son 430 metros de tubos de 6 pulgadas con todos sus implementos.

Los tubos se garantizan pero hay que desarmarlos pues ya no se necesitan.

Caso curioso

Doce casas sin inodoro

No es cuento, sino pura historia. Al visitar un celador de la higiene encontró en Puntarenas 12 casas sin excusado.

Por supuesto se citó a los dueños para que antes de un mes procedan a dotar esos edificios de tal requisito. Hasta ahora sólo se han conectado 35 casas con el nuevo sistema de cloacas, las cuales tienen inodoros modernos.

LECTURA AMENA

ACABAMOS DE RECIBIR un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores españoles y extranjeros

Precios económicos

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.) San José, C. R. Teléfono No. 40

A. Bresciani G.

Acaba de recibir: Harinas Frescas

Don Q y Sello de Oro

y Arroz Extranjero

Por llegar: Maíz Extranjero y Hierro para techo

CONCURSO N° 1

El beisbolista más viejo, que aún es jugador y que ha contribuido al desarrollo del Base Ball en Costa Rica es

CONCURSO N° 2

El mejor jugador de Base Ball en Costa Rica es

CONCURSO N° 3

La persona que más ha contribuido al desarrollo del Base Ball en Costa Rica es

FIRMA

NOTA:—Llene estos cupones y envíelos a Albert de Porte en el «CORREO NACIONAL»—Apartado III.

¿Cómo podré vivir con economía?

Esta es la pregunta que todos hacemos y la respuesta es muy sencilla.

Haciéndose cliente de

LA PENSION MODERNA

donde se come y se vive muy bien, por menos precio y más en confianza que en otro lugar

SITUADA 100 VRS. AL SUR DE EL COMETA

Avisos Económicos

Precios convencionales.

Avisamos a nuestra numerosa clientela que daremos todas nuestras maderas del Pacífico a los precios más bajos de plaza con un 5% de descuento y puestas en sus respectivos trabajos *sin cobrar los accesorios*. A los clientes de provincias les daremos las maderas puestas en las estaciones de ferrocarril. Tenemos grandes existencias de tabilla, traslupo, tabloncillo y toda clase de molduras en Cedro Fochote de primera. En maderas de cuadro ofrecemos: Guayacán, Gónfizaro, Guaspinol, Espavé Amarillo, etc. Atendemos cualquier orden por grande o pequeña que sea, atendiéndola con toda prontitud.—**ASERRADERO EL LABERINTO**, Depósito de Maderas. Struck y Alvarado.

CLOACAS.—Construcción, ampliación y reparación. Trabajo garantizado. Ofrezco mi larga experiencia pues desempeñé la Inspección de Cloacas varios años. Day presupuestos y planos. Escribame y pasará a verlo para darle condiciones.—**Olegario Batista**.

MAGNÍFICOS TERRENOS DE AGRICULTURA EN SAN JOSE DE LLANO GRANDE.—1 Se venden al mejor postor y debidamente autorizado por la Curia Eclesiástica los terrenos de la Cofradía de Nuestra Señora del Carmen de la Parroquia de Cartago, valorada a mil colonos manzana. Finca en Felipe Díaz dedicada al cultivo de cereales; mide quince manzanas y cinco mil varas cuadradas.—2 Finca en Llano Grande dedicada al cultivo de cereales, mide diez manzanas valoradas a mil colonos la manzana. La persona que tenga interés en estas fincas puede mandar sus propuestas hasta el 15 de Setiembre directamente a la Curia Eclesiástica en San José o a esta parroquia de Cartago.

Solicitud.—Persona con experiencia en varios ramos, honrada y apta en contabilidad, desea ocuparse en algunas horas del día; o bien fuera de San José por todo el tiempo necesario, sea en el campo o en otra Provincia. El Administrador de este Diario podrá dar informes.

Una familia de 5 personas necesita una cocinera. Buen sueldo. Dirigirse a esta Administración o apartado 104.

Piano barato Se vende. Informe donde **Robert Hnos.**

Se vende o se alquila en el Barrio de Oroya hermoso chalet contra temblores, es contiguo a la Legación de México. Dará informes **Alfredo Ramirez** 150 varas. al Norte de Alsina.

Domingo Pignataro, al lado de la parte nueva del Mercado de abastos, acaba de recibir **VERMOUTH MARTINI** y **ROSSI**, tabaco del General mercaderías de todas clases.—Precios baratísimos.

Alquilo.—Una casa nueva, grande, muy cómoda y contra temblores, con 2 baños y excusado de agua, a 250 varas Sur de la Btica «La Violeta».—**Domingo Rojas**.

Caja Registradora.—Moderna, preciso mueble color caoba, con poco uso. Buenas condiciones para el comprador.

Caja de caudales.—De regular tamaño muy adecuada para comerciante pequeño.—Referencia La Primavera, Mercado. **Jaime Vargas**.

SE ALQUILA una casa frente a la entrada del Cementerio General. Amplia, con buen patio y portón de calle suficiente para garage o cochera. Para precio y condiciones, entendersen con nuestra Administración.

VICTROLA.—Una nueva a la orden en el Almacén Piza se vende baratísima. Agencia Mercurio o «Correo Nacional».

Opportunidad.—Teniendo que presentarme país, vendo una magnífica casa situada en la Avenida Central alto de la Estación, San José.—**José Ramón Gallegos**.

La llegada de los romeros

El vapor «Puerto Rico» que trajo a los peregrinos que fueron a Roma en la segunda gira, llegó a Limón a las 2 de la madrugada de ayer pero desembarcaron hasta las 6 de la mañana por orden superior.

El ferrocarril del Norte puso un tren expreso que llegó ayer tarde. Sin embargo la mayor parte de los romeros llegaron en el tren ordinario de Limón a las 16 hs. pasadas.

La comisión de diputados en la Casa Presidencial

Estuvo a conferenciar con el Presidente de la República la comisión de diputados cuya visita anunciamos. Esa comisión la integraron don Jorge Ortiz, don Juan Romagosa y don Ernesto Ortiz.

Sabemos que fueron a cambiar impresiones acerca de varios asuntos que están tratándose en la Cámara.

La entrevista con el Lic. Jiménez se prolongó largo rato, y los visitantes se retiraron satisfechos de las atenciones de que fueron objeto.

Los fascistas atacaron al historiador Salvemini, de Florencia

Durante los procedimientos judiciales incoados por el gobierno de Mussolini contra el historiador Gaetano Salvemini, catedrático de la Universidad de Florencia, por supuesta publicación de un folleto en que se denunciaba anónimamente el régimen administrativo de Italia, y en el momento de decretarse la libertad provisional del acusado, las turbas fascistas agredieron a éste, sus abogados y amigos que les acompañaban.

LAS CRIATURAS

deberían estar medianamente gordas y oriar grasa a medida que la consumen; pues la grasa es un combustible y su consumo produce fuerza. Las criaturas delgadas, aun cuando lleguen a la edad de 18 o 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis u otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos que mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no cría grasa ni imparte fuerza. Para evitar este mal, para salvar las criaturas que las madres acorrian, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la **PREPARACION DE WAMPOLE**. Su éxito es cosa decidida y resuelta. Miles de personas le deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Para la reposición de niños pálidos, raquíticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. Sus cualidades tónicas son superiores; los padres que tengan niños enfermos no pueden prescindir de ella. El Dr. L. E. Mignone, de Asunción, Paraguay, dice: «La Preparación de Wampole es de gusto agradable y muy bien aceptada, sobre todo por los niños, que tienen el gusto muy sensible, y proporciona resultados que enorgullecen al médico que la prescribe.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas.

La Directiva del Sanatorio Carit

Se ha convocado a todos los miembros de la Facultad de Medicina de la República a una sesión de Junta General que se celebrará en el local de la Facultad el martes 25 de los corrientes a las siete y media de la noche con el fin de nombrar la Directiva del Sanatorio Carit que administrará esa Institución durante el período comprendido desde el día de su instalación hasta el 8 de Setiembre de 1927.

Piden paz

Larache, septiembre 22.—Se informa aquí que la amenaza del avance español sobre Adjir ha tenido repercusión profunda en la moral de las tropas de Abd-el Krim, impulsando a los cabecillas de las tribus Bebi Ouraghiel y Beni.Zeroual a buscar la paz.

La ocupación de su país por las tropas francesas es la primera condición que piden los cabecillas que vienen a ofrecer su rendición.

Encargue

Su trabajo en la TIP. DE SAN JOSE

1.500 Colones Regalados

A NUESTROS CLIENTES

Por cada colón que nos compre al contado, le daremos un ticket para la gran Rifa de NAVIDAD

Desde el Primero de Octubre

ALMACEN ROBERT

El catedrático Ross, de la Universidad de Chicago, ha acusado a Portugal de mantener un organizado sistema de esclavitud en sus colonias de Africa

El catedrático Ross, de la Universidad de Chicago, ha dirigido un extenso documento a La Liga de Naciones denunciando a Portugal del mantenimiento de un organizado sistema de esclavitud en sus posesiones de Africa. El oficio ha sido referido para su contestación al gobierno portugués. La Liga ha resuelto que este caso no sea tratado hasta el próximo año, y desde su oficina de Ginebra, Suiza, ha solicitado del Gobierno de los Estados Unidos que garantice la conducta moral del denunciante, si es que tiene interés en que se le de curso a su denuncia.

Un austriaco ha inventado un monoplasno que camina trescientas millas por hora

El ingeniero aeronautico Charles Gligorio, austriaco, ha inventado un monoplasno que funcionará por el principio del «rotor» podrá levantarse así verticalmente del suelo, caminará 300 millas por hora y efectuará una economía de combustible del 33% sobre cualquier otra máquina.

Hilda María, de Emel Jiménez y Telma Arroyo Gócher, Margarita María, de Tito Revelo E. y Amali a Sáenz.

MOVIMIENTO DIIO

SETIEMBRE 25 Vienes

Santa María de Cervello, Virgen, Aurelia, y santos Lope y Cleofás. Cuarto creciente a las 5 hs. 51 m. Lluvias huracanadas. Lunisicio Sur a las 21 hs. 44 m.

DEFUNCIONES

Federico Sturzeg, 40 años, Las Mercedes, Línea Vieja. Juan Rafael Caballero, 56 años, San José.

PASAPORTES

Jorge Zeledón Castro, costarricense, para Estados Unidos. Arturo Sáenz Vargas, peruano, para Perú.

NACIMIENTOS

Rafael Angel, de José Joaquín Retana y Eva Quesada. María del Rosario Sequeira.

Drogas Frescas

Ya se abrió la Nueva Farmacia de Villalobos y Cía. FRENTE A GUTIERREZ HERMANOS

CARTAGO, C. R.

despacho de Cuidadoso Recetas